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元朗區議會元朗建立安全社區工作小組  

二零一五年度第一次會議記錄  

 

日  期：  二零一五年五月十二日(星期二) 

 

時  間：  上午十時至上午十一時正  

 

地  點：  元朗橋樂坊二號元朗政府合署十三樓元朗區議會會議廳  

 

出席者   出席時間   離席時間  

主  席：  陸頌雄議員   (會議開始)  (會議結束) 

副主席：  袁敏兒議員   (會議開始)  (會議結束) 

成  員：  鄧焯謙議員   (會議開始)  (會議結束) 

 

秘  書：  張  駿先生   元朗民政事務處行政主任(區議會)五  

 

列席者    

 方  嵐女士  元朗民政事務處聯絡主任主管  (市區四) 

 黃天龍先生  元朗民政事務處聯絡主任(市區四) 1 

 甄自成先生  消防處署理元朗消防局局長  

 梁秀雯女士  教育局高級學校發展主任(元朗)3 

 徐淑姬女士  社會福利署助理社會工作主任(策劃及統籌)(元朗區)1 

 鄭文德先生  元朗警區警民關係組社區聯絡主任  

 劉焯明先生  職業安全健康局助理顧問  

 黃賀瑩女士  博愛醫院院務經理  

 黃梅玉女士  元朗大會堂高級社會工作助理  

 周奕希議員 , 

BBS, JP 
葵青區區議員  

   

缺席者    

 陳思靜議員   

 周永勤議員   

 郭慶平議員   

 蕭浪鳴議員   

 林瑞盛先生  房屋署房屋事務經理(元朗二) 

 鄧國新先生  元朗商會副主席  

 楊學海先生  元朗區中學校長會副主席  

 劉煦元先生  元朗區小學校長會公關  

 何瑞眉女士  元朗區家長教師會聯會會長  

*     *     *     *     * 
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歡迎詞  

主席歡迎各小組成員、各政府部門和團體代表出席會議。  

 

第一項︰通過元朗建立安全社區工作小組二零一四年度第一次會議記錄  

2. 成員一致通過上述的會議記錄。  

 

第二項︰葵青區議員周奕希先生 , BBS, JP 分享葵青區預防傷患或提升安

健意識的經驗                            

3. 主席歡迎葵青區區議員周奕希先生 , BBS, JP（身兼葵青安全社區

及健康城市協會主席）蒞臨工作小組分享葵青區建立安全社區的經驗。  

 

4. 成員發表的意見摘錄如下：  

(1) 查詢葵青區社區資源中心的營運模式和經費來源；  

(2) 查詢其他地區如何借鑑和試行「傷害監察系統」；及  

(3) 查詢「一屋邨一護士計劃」的概念和細節，並建議於元朗

區試行計劃。  

 

5. 周奕希先生的回應摘錄如下：  

(1) 表示最初由葵青區議會轄下的「安健社區工作小組」舉辦

由區議會撥款贊助的活動，後來成立葵青安全社區及健康

城市協會後，由地區人士支持成立發展基金，以非牟利的

形式為大眾提供更多元化服務；  

(2) 葵青區議會每年均撥款約五十萬元支持工作小組的活

動，另提供額外撥款於二零零六年設立「傷害監察系統」，

將瑪嘉烈醫院急症室求診的受傷個案進行分析和整合，有

助政府部門或公私營機構制訂預防意外的政策，相關系統

曾獲其他地區試用；同時表示由於「傷害監察系統」已運

作多年，葵青區正與職業安全健康局商討合作，改良和優

化系統；及  

(3) 指出「一屋邨一護士計劃」下，透過社康護士和社工合作，

在屋邨範圍向區內有需要人士提供護理服務和社會服

務，結果顯示計劃能有效減少醫院服務，舒緩前線壓力。 

 

6. 主席總結，欣悉葵青區透過與政府部門和公私營機構等跨界別協

作，成功推行多項安健工作計劃，實在值得元朗區學習。他表示現時的工

作小組以有限撥款舉辦活動，建議長遠探討與其他公私營機構合作的可行

性，為元朗區推廣職業安全和社區安全方面提供可持續發展的模式。  

 

[會後補註：秘書處於會後把周先生席上播放的資料短片轉發給工作小組成

員和列席代表參閱，重溫葵青區安健社區的工作。] 

 



 3 

第三項︰討論及通過 2015/16 年度宣傳計劃的活動詳情及財政預算  

        (元朗建立安全社區工作小組文件 2015/第 1 號)            

7. 主席歡迎下列元朗民政事務處代表出席會議以簡介文件－  

 

元朗民政事務處聯絡主任主管  (市區四) 方  嵐女士  

元朗民政事務處聯絡主任  (市區四) 1 黃天龍先生  

 

8. 成員均支持以「預防肌肉筋骨勞損」和「建造業安全」為主題舉

辦活動，認為建議的活動除了能切合地區需要外，亦能提升市民對職業安

全和社區安全的意識。  

 

9. 主席總結，工作小組一致通過向財務委員會推薦撥款二十一萬元

及向職業安全健康局申請撥款四萬元推行上述活動。  

 

第四項︰其他事項  

10. 沒有其他事項，會議於上午十一時正結束。  

 

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一五年九月  


